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今日の It's wonderful！「最優秀賞！」令和５年 12

月 2日（土） 

 この日、口加地区少年の主張弁論大会が行われ、本

校の松尾君（３年生）が最優秀賞に輝きました。題名

は「テニスの試合で感じたこと」ですが、内容は男女

差別の意識を自分の心の中に見つけて、それを乗り越

えてきた葛藤の道のりを綴り、これからの社会の在り

方を示してくれた素晴らしい内容でした。 

 

 

 

 そのほかに、本校関係では南さん（１年生）が特別

賞を受賞したり、福田君（１年生）、平君（２年生）、

宮崎さん（２年生）らが、それぞれの経験の中で感じ

たこと、これからの生活の中で実現したい生き方など

を発表してくれました。みんな、お疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「生徒会役員改選」令和５年

12月 5日（火） 

 本日、生徒会役員改選の立ち合い演説と投票を行い

ました。インフルエンザが流行しているということ

で、リモートによる立会演説と会場を分散しての投

票、３年生は昨日、期日前投票と、いろいろな可能性

を試した改選となりました。 

 左は、選挙管理委員による開会宣言や会長あいさ

つ、そして、立候補者の演説の様子です。 

 

この様子は各教室にリモートで送り、有権者たち

（生徒たち）は、それぞれの教室で、中継越しに演説

に聞き入りました。 

 
 



 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

そして投票です。１年生は初めての投票で「『むこう

ひょう』ってなん？」とか、「紙（投票用紙）はどがん

折ると？」など、一つ一つにドギマギしながら投票し

ていました。 

 

 

 

 

 

 

 これもあれも「議会制民主主義」を学ぶ大事な行事

です。（ちなみに会の冒頭で、J.F.ケネディが当時のア

メリカ国民に向けて発した言葉「何をしてもらうのか

を問うのではなく、自分に何ができるかを問え」を紹

介しました。）しっかりと「選ぶ権利」と「選んだ者と

しての責任」など、民主的な社会を形成する一員とし

ての所作を学んでいってほしいと切に願っています。 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「人権集会もリモートで」令

和５年 12月 6日（水） 

 この日はインフルエンザの感染拡大防止のために、

人権集会もリモートで行いました。会の内容は２本立

てで、前半は、講師に島原半島人権教育研究会会長の

松本先生をお招きしての講演会、後半は人権集会実行

委員の主催で、人権宣言などを行いました。 

 

 

 

 

 主会場は２年生教室で、１年生は自分の教室からリ

モートでつないで参加しました。学年閉鎖中の三年生

も元気な生徒は自宅から参加していました。（三年生

は、後日、補充の人権学習を行う予定です。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 松本先生のご講演は、クイズを交えながら人権に関

する国内や世界の状況を把握し、「ちがいのちがい」と

いう問いに答え、自分自身の「思い込み」を見つめな

がら進んでいきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 左は、お礼の言葉を伝えている近藤君と福田君で

す。このように急遽２年生と１年生とでの運営となり

ましたが、そつなくこなしていたところに成長を感じ

ました。 

 

 

 

 

 

 

 左は人権宣言文を読み上げている森君と本田さん

です。凛とした表情で「人権を守りながらすごしてい

こう」と宣言していました。みんな、おつかれさまで

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「夕日がきれい！」令和５年

12月 6日（水） 

 みなさん、見てください！夕日がとてもきれいだっ

たので、思わずシャッターを切りました。グラウンド

から見た西の彼方に沈む夕日です。あー「かたじけな

さに涙こぼるる／西行」 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 左は今朝（１２月８日）の日の出です。宮崎鼻を通

過するときにちょうど昇ってきましたので写真に収

めました。こちらもきれいでしょ？ 実は、この写真

の右側に「なぞの浮遊物」が写り込んでいるのですが、

みなさんご存じですか？ 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「キャリア学習会」令和５年

12月 11日（月） 

 この日、１・２年生は６校時の時間帯にグラウンド

のクローバー撲滅作戦を行う予定だったのですが、あ

いにく雨が降ってしまいましたので、プランＢという

ことで、キャリアポートフォリオやフォーサイト（ス

ケジュール帳）の充実度チェックなどを行いました

（３年生は学年閉鎖をしたので授業時数確保のため

に教科授業でした）。２学期の終わりが見えてきて、年

が明ければ３学期はすぐに過ぎてしまいます。そうな

ると２年生は３年生へ、１年生は新入生が入ってきて

一つ先輩になります。心構えをしっかり持って準備を

進めていこう！ 

 

 キャリア学習会は、先輩（２年生）が１年生に教え

るという形式で進めました。よく書けている生徒は、

ほんとうにすっきりした字と構成で分かりやすく書

いています。そんな仲間を手本に、みんなで頑張って

ほしいなあと思っています。 

そして、この学習会では、本年度末から来年度へ向

けた学校全体の構想なども話しました。来年度は高校

入試が大きく変わりますので、卒業式が少し早くなる

予定です。しっかり準備して、一つ一つ、一日一日を

大事にして過ごしていってくれるよう願っています。 

 

 

今日の It's wonderful！「校長面談は２年生へ」令和

５年 12月 11日（月） 

 校長面談は３年生がやっと終わり、お待ちかね（？）

で２年生が始まりました。みんないい表情で「未来の

夢や希望」「進学したい高校」「今、努力していること」

などを話してくれます。その表情を見るだけでこちら

も「がんばるぞ！」と思えてきます。発表資料をパワ

ーポイントで作っていますので、ぜひお子さんに言っ

て見せてもらってください。きっと感動しますよ！ 

 

 



 

 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 

今日の It's wonderful！「バレーボール、優勝！」令

和５年 12月 10日（日） 

 この日行われた南島原市新人バレーボール大会で、

見事、口之津・加津佐合同チームが優勝しました！ 

これで県大会へ出場決定です。おめでとう！ みなさ

ん、ご声援、よろしくお願いします！ 

 

 

 

 

 

 

この日は、昨年までお世話になった桑原先生も応援

に駆けつけてくださいました。ありがたい！ この力

も選手たちを後押ししたかな？ ありがとうござい

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「お気に入りの場所でご来

光」令和５年 12月 13日（水） 

 今朝は清々しく空気が澄んでいて、「これって朝日

がきれいかも？」と思い、通勤途中に私のお気に入り

の場所（口之津ではありませんが・・・）から朝日を

迎えました。左がその写真です。今日も生徒たちが幸

せにすごせますように、と手を合わせました。 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「イルカが見えた！」令和５

年 12月 14日（木） 

 今日、用事があって南有馬庁舎に行った帰りに、な

んと！イルカを見ました！ 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 イルカウォッチングの船が三隻見えたので「もしか

して！」と思ったらそのとおりにいました！これ、ど

こだと思いますか？ なんと、宮崎鼻（口之津の陸地）

の目の前です。左の写真のとおり、グッドなタイミン

グでフェリーも通って行きました。なんて素晴らしい

まちなんだろう！と感動したので載せました。 

 

 

 

 

 

 それから・・・。この場所からカメラを左の方向に

移すと、怪しげな浮遊物が・・・。おまけに人が！ 

口之津の海で何かが始まっている！ 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「授業の様子」令和５年 12

月 14日（木） 

 左の写真、何の授業だと思いますか？ これ、音楽

の授業です。１年生の教室から「島原の子守歌」が聞

こえてきたので入ってみると、生徒たちがタブレット

を使って「この歌の歌詞や込められた意味など」を調

べていました。先生から教えられるんじゃなくて、自

分で調べる。すべての授業でこのような探求心が求め

られています。 

 ところで、私はこの歌を聞くと、大学生のときの学

園祭で、当時の事務長さんが学生のためにこの歌を歌

ってくれたことを思い出します。東京でこの歌を聞く

なんて思ってもいなかったので、思わず涙しながら聞

きました。島原出身の方でした。 

 

 ２年生は、数学で「証明」を学んでいました。今日

のお題は、左のとおりです。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 この証明というものは、いわゆる「数学的なものの

見方・考え方」の中枢とも呼べるものだと思います。

世の中の仕組みを理解する上で大切なときもありま

すので、がんばっていこうね！ 

左は、先生に聞きに行っている様子です。このよう

な積極性も重要です。がんばれ！ 

 

 

 

 

 

 ３年生は社会で、「為替」の学習をしていました。ま

ず、「１ドル１００円」と「１ドル１５０円」では、ど

ちらが円高か、円安か？ という問題から入っていっ

たのですが・・・。世の中、これで資産を増やす人も

いるので、しっかり勉強していこう！特に商売をする

生徒は（このグローバルな世の中では）大事だよ。 

 

 

 

 

 

 ふと、３年生の教室の背面黒板を見ると、きちんと

整った字でびっしりと生徒会の目標や対策が書かれ

ていました。それが見事でした。下級生にも見せたい

なあと思ってここに載せました。中学校生活もあと３

か月。充実した毎日を送ってほしいと心から願ってい

ます。 

 

 

 

今日の It's wonderful！「３年生最後の生徒集会発

表」令和５年 12月 21日（木） 

 今朝、３年生にとって最後の生徒会専門委員会活動

の報告をしました。みんな原稿の紙を手にせず、自分

の言葉で話し、パソコンやプロジェクター、切り替え

リモコンを使ってきれいに整ったプレゼン資料にま

とめる。これらは以前はやっていなかったことです。

ずいぶんとレベルが上がりました。それをしっとりと

落ち着いた雰囲気の中でやっていたところに、彼らの

成長を感じました。みんな、お疲れさまでした。 

 

 生徒会長の大野君は、評議員会の報告をしました。

凛としたちょっとだけ風格がある発表でした。いい会

長に育ちましたね。年が明ければ生徒会引継ぎ式とい

う最後のお仕事が待っています。最後までがんばって

ね。 



 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 生活部の松尾君、彼らのあいさつ運動のおかげで、

みんなの挨拶が明るく元気よくなりました。地域や保

護者の方々も喜んでいました。ありがとう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

学習部の石橋さん、学びノートやモノグサ（ＡＩドリ

ル）の取組を進めてくれました。勉強が苦手な生徒に

とって、ありがたい活動をしてくれました。ありがと

う。 

 

 

 

 

 

 

 

文化部の北野さん、なんといっても文化学習発表会を

充実させてくれました。ふるさとのことをたくさん考

えましたね。ありがとう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書部の酒井君、今日は多読賞の表彰もしてくれまし

た。読書活動を進めて、口之津中学校の文化度を高め

てくれました。ありがとう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 
 

 

 

 
 

 

 

美化部の本田さん、学校とみんなの心をきれいにして

くれました。今日は美化コンクールの表彰式もしてく

れました。ありがとう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

保体部の平君、みんなの健康を守ってくれました。プ

レゼン資料もすっきりしていて、とてもいい手本を後

輩たちに残してくれましたね。ありがとう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

最後は、みんなで一列になって「ありがとうございま

した」と降壇しました。みんな、お疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「校長面談、進行中」令和５

年 12月 21日（木） 

 生徒との面談は、感動の内に進み、今年、最後の面

談をしました。一人ひとりの夢や希望、今がんばって

いることなどをじっくり聞いて、プレゼンも見せても

らって、その他の会話もできて、至極幸せな時間を過

ごしています。年が明けて１月からは１年生に入りま

す。プレゼンのスライド作成と３分間スピーチは冬休

みの宿題です。がんばって作ってきてね！ 

 

 

 

 



 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

今日の It's wonderful！「３年生最後の集会発表」令

和５年 12月 22日（金） 

 今朝はかなり冷えた朝でしたが、みなさんの周りで

は雪の様子はどうでしたか？学校の周りは、左の写真

くらいの積雪（？）でした。登校して来た生徒に「雪

は積もっとった？」と尋ねると、「かき集めようとした

けど、ダメでした！」と、笑顔で真っ赤になった手の

ひらを見せてくれました。子どもは風の子ですね。 

 

 

 左は、小雪が舞う中、３年生生徒会役員の最後の

（？）挨拶運動の様子です。年が明ければ生徒会引継

ぎ式があるということで、そのときのスピーチの原稿

をどう作るかと話しながら、しみじみと「一年って早

いね～」と言っていました。いろいろ「中学校生活最

後の」という活動が続きます。心に刻みながら、がん

ばってね！ 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「終業式」令和５年 12月 22

日（金） 

 ２学期終業式の「今学期のふりかえりと来学期への

抱負」を発表してくれたのは、１年生は小川君、２年

生は千葉さん、３年生は大久保さんでした。「後輩がで

きることへの準備」や「学級の改善点」、「自分たちの

成長の実感」、「受験で全員合格を目指そう」など、そ

れぞれの立ち位置での目標や決意などを話してくれ

ました。それらをお正月の初日の出を拝みながら心新

たにしてくれたらと願っています。 

 

 

 

今日の It's wonderful！「通知表の結果やいか

に！？」令和５年 12月 22日（金） 

 終業式が終わって教室に帰ると、ひとしきり２学期

を振り返ったあとに、いよいよ通知表が渡されまし

た。残念ながら、１・２年生の「渡される瞬間」は逃

してしまったのですが、３年生の明るい通知表公開

（！？）の様子を見ることができたので、その様子を

ご覧ください。 

 先生からは、左のように、窓の向こうに口之津の港

が見える別室の厳かな雰囲気の中で渡されました。見

どころはこの後です・・・。 

 



 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 教室に戻ると、仲の良い彼らはすぐに公開！オープ

ンに見せ合います。いや～、おおらかやね～と、毎回

感心します。 

 

 

 

 

 

 

 

 男子などは、こんな感じになります。この輪の中心

に通知表があるのです！ 

 

 

 

 

 

 

 

 左は、とてもいい評価をもらった生徒が、両手を挙

げて喜んでいる様子です。「〇〇先生、ありがとー！」

と叫んで、あまりの動きでピントがぶれるほどに跳び

上がっていました。気を抜かずに、この冬休みの勉強

をがんばってね！ 

 

 

 

 

 

今日の It's wonderful！「イングリッシュ・スピーチ

コンテストへ」令和５年 12月 21日（木） 

 来る１２月２３日（土）、西有家総合学習センター 

カムスで行われるスピーチコンテストに出場する松

尾さんの激励をかねて、この日、先生たちを前にリハ

ーサルを行いました。スピーチは、ふるさと愛や家族

愛にあふれる内容になっていて、御家族が聞かれたら

きっと感動されると思いました。話し方も上手で、練

習の積み重ねを感じました。コンテストは９時４０分

開会です。ご声援、よろしくお願いします！ 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 
 

今日の It's wonderful！「技術室、リニューアル！」

令和５年 12月 22日（金） 

 先日から、技術室の床の全面貼り換え工事が進んで

います。この日見に行くと、古い床の板が全部剥がさ

れて、部屋がすっきりときれいになっていました。年

が明けてしばらくすると使えるようになるそうです。

３学期はきれいな技術室で授業ができます。日本の

「ものづくり大国復活！」は、この技術室から！とい

う気合いで行きたいですね！ 工事のみなさん、よろ

しくお願いします。 

 

今日の It's wonderful！「見事、優秀賞！」令和５年

12月 23日（土） 

 イングリッシュスピーチコンテストに出場した松

尾さんが、見事に優秀賞を獲得しました。市内各中学

校から選ばれた１１人の中学生（小学生代表１名を含

む）が参加した中での見事な受賞です。ふるさとや家

族への想いを一生懸命に練習した英語でのスピーチ

でした。この経験は未来へ向けてきっと生かされると

思いました。おめでとう！ 

 

 

辰年、年男、還暦、定年・・・。人生１００年！と言いつつも、今度のお正月を迎

えた後に続く時間の流れは、私にとって一味違うものになりそうです。生徒たちに

は、「キャリア教育」を錦の御旗に掲げて「自主的・主体的に」「計画的に」「深く学

びながら」と言ってきましたので、これからも自分ができることを一所懸命にやっ

ていきたい、そう心に刻む年の瀬です。 

 

さて、生徒たちのことと言えば、保護者アンケート（学校評価）で、挨拶のことを

たくさんほめていただきました。「地域の方と挨拶を交わしたり、横断歩道で止まっ

た車への礼を元気よくしたりしている。」「会えば必ずみんなあいさつしてくれるの

で、思春期なのに日常で楽しく生活できているからだなぁと感じました。」「横断歩

道を渡った後、頭を下げてくれて感動した。」などなど。 

子どもたちが素直に育っているのは、保護者の方々や見守ってくださる地域の

方々のお陰です。このありがたさを心に刻んで、来年も頑張っていきたいと思いま

す。本年度中の御理解と御協力、ほんとうにありがとうございました。よいお年を

お迎えください。 

 

                     口之津中学校 校長 大嶋博之 

 


